

DAFTAR PUSTAKA

Buku

- Acharya, A. (2001). *Constructing a Security Community in Southeast Asia* (M. Leifer (ed.)). London: Routledge.
- Adriansyah, Y., Komarudin, U., & Wiriatma, F. (2017). *Encyclopedia of International Organizations and Indonesia's Interests in Them*. Jakarta: Uai Press.
- Baylis, J., Smith, S., & Owens, P. (2020). *The Globalization of World Politics* (Edisi 8). Oxford: Oxford University Press.
- Beeson, M. (2009). *Institutions of the Asia-Pacific* (T. G. Weiss (ed.)). London: Routledge.
- Haacke, J. (2003). *ASEAN's Diplomatic and Security Culture*. New York: Routledge.
- Hardani, Andriani, H., Ustiawaty, J., Utami, E. F., Istiqomah, R. R., Fardani, R. A., Sukmana, D. J., & Auliya, N. H. (2020). *Metode Penelitian Kualitatif & Kuantitatif* (H. Abadi (ed.)). Yogyakarta: CV. Pustaka Ilmu Group.
- Hurd, I. (2011). *International Organizations*. New York: Cambridge University Press.
- Keohane, R. O. (1984). *After Hegemony Cooperation and Discord in the World Political Economy*. Princeton: Princeton University Press.
- Krasner, S. D. (1982). *International Regimes*. London: Cornell University Press.
- Martin, L. L. (1992). *Coercive Cooperation*. Princeton: Princeton University Press.
- Matthew B. Miles, A. Michael Huberman, J. S. (2014). *Qualitative Data Analysis A Methods Sourcebook* (Third (ed.)). Thousand Oaks: SAGE Publications.
- Muhartono, D. S. (2025). Metode Penelitian Kualitatif. In *Metode Penelitian Pendekatan Kualitatif dan Kuantitatif* (pp. 19–38). Jawa Tengah: Penerbit Lakeisha.
- Mun, T. S. (2025). *Re-Examining the Five-Point Consensus and ASEAN'S Response to the Myanmar Crisis*. Singapura: ISEAS Publishing.
- Rachmad, Y. E., & Rahman. (2024). Dasar-Dasar Metode Kualitatif. In E. & E. Rianty (Ed.), *Integrasi Metode Kuantitatif dan Kualitatif*. Yogyakarta: Green Pustaka Indonesia.
- Sugiyono. (2013). *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif Dan R&D* (19th ed.). Bandung: ALFABETA, CV.

Jurnal Ilmiah

- A, D. S., Faustine, C. J., Cayetha, G. A., Kurniawan, M., Suhairy, N., & K, V. A. (2021). Mengukur Efektivitas Preventive Diplomacy Indonesia Di ASEAN dalam Menanggapi Konflik Kudeta Militer Myanmar 2021. *SentriS*, 1(1), 210–226. <https://journal.unpar.ac.id/index.php/Sentris/article/view/5199>
- Aji, C. P., & Ningsih, N. S. (2023). Strategi bagi Keketuaan Indonesia di ASEAN dalam Mendorong Pelaksanaan Five Point Consensus (5PC) pada Konflik Myanmar. *Kemlu*, 1(1), 48–70. <https://doi.org/https://doi.org/10.70836/jh.v8i1.5>

- Fauzy, Z. A. (2025). Krisis Keamanan Internasional yang Diciptakan oleh Pemilu Myanmar dan Kudeta Militer. *Parlementer: Jurnal Studi Hukum Dan Administrasi Publik*, 2(2), 90–96. <https://doi.org/https://doi.org/10.62383/parlementer.v2i2.676>
- Fransisca, I., & Budianto, A. S. (2024). Legitimasi Pemerintah Myanmar Sebagai Anggota ASEAN Pasca Kudeta Militer Ditinjau dari Prinsip Non-Intervensi Hukum Internasional. *Jurnal Hukum Lex Generalis*, 6(1), 1–22. <https://doi.org/https://doi.org/10.56370/jhlhg.v6i1.595>
- Haacke, J. (2025). Reassessing ASEAN ' s Five - Point Consensus : on Shifting Boundaries of Legitimate Involvement and a Contested Consensus. *Asian Politics & Policy*, 17(4), 1–14. <https://doi.org/https://doi.org/10.1111/aspp.70050>
- Haosheng, D., & Yunkang, L. (2023). Beyond Non-Interference : The Improved ASEAN Humanitarian-assistance Mechanism to Respond to the Myanmar Crisis. *Asia Social Issues*, 16(2). <https://doi.org/https://doi.org/10.48048/asi.2023.254879>
- Hidayat, K. S., & Simatupang, H. Y. (2024). Efektivitas Peran ASEAN Dalam Penanganan Kudeta Myanmar Tahun 2021. *Journal of Global Perspective*, 2(1), 1–12. <https://doi.org/https://doi.org/10.24198/jwp.v11i1.65611>
- Iannone, A., Konchanan, V., & Wiryawan, B. A. (2024). REGIONAL INTEGRATION AND THE MYANMAR CRISIS: Navigating The Delicate Balance Between Human Rights and Non-Interference Policy In ASEAN. *Jurnal Ilmu Sosial*, 23(1), 64–78. <https://doi.org/https://doi.org/10.14710/jis.23.1.2024.64-79>
- Irwan Triadi, R. A. I. (2025). Peran Aktif ASEAN Dalam Penyelesaian Konflik Perang Saudara di Myanmar. *Journal of Education and Social Sciences (JEDSOC)*, 1, 214–224. <https://journal.independentresearchcenter.com/jedsoc/article/view/40?utm>
- Isjchwansyah, Y. R. (2023). Utusan Khusus ASEAN untuk Myanmar dari Indonesia : Tantangan dan Peluang. *Al Azhar Indonesia Seri Ilmu Sosial*, 4(2), 91–101. <https://doi.org/http://dx.doi.org/10.36722/jaiss.v4i2.1972>
- Kusumawardhana, I. (2021). Mengapa Rezim Internasional Gagal ? Analisis Legalisasi “ Lima Poin Konsensus ASEAN ” tentang Myanmar Pasca Kudeta Militer 2021. *Indonesian Perspective*, 7(1), 1–13. <https://doi.org/https://doi.org/10.14710/ip.v7i1.48592>
- Maharani, A. Z., & Setiawan, M. C. A. (2023). Strategi Bantuan Kemanusiaan Indonesia pada Bencana Siklon Mocha di Myanmar di Masa Kepemimpinan Junta Militer. *Jurnal Hubungan Internasional*, 18(2), 417–436. <https://doi.org/https://doi.org/10.20473/jhi.v18i2.75956>
- Ningrum, D. W., & Aditya, M. R. (2023). Peran Indonesia dalam Penyelesaian Konflik di Asia Tenggara Sebagai Pemegang Presidensi ASEAN 2023 (Studi Kasus Kudeta Myanmar) Diana. *Talenta PUBLISHER*, 02(01). <https://doi.org/https://doi.org/10.32734/rsrlr.v2i1.11898>
- Ningsih, S. T. (2025). Solidarity Amidst Disaster : Institutionalizing Resilience in ASEAN through the AHA Centre. *Jurnal Ilmu Sosial Politik & Humaniora*, 8(2), 90–104. <https://doi.org/https://doi.org/10.36624/jisora.v8i2.307>

- Prananda, R. D. A., Christmas, S. K., Akbar, M. F., Bangun, B. H., & Angelina, P. (2024). Pengaruh Prinsip Non-Intervensi Terhadap Peran ASEAN Dalam Menangani Kasus Pelanggaran HAM Di Myanmar. *Noblesse Oblige Law Journal*, 1(1), 26–38. <https://doi.org/https://doi.org/10.1111/ajph.12590>
- Putri, A. M., Almukaromah, R. A., Anjani, R. S., Nabilah, S. H., & Falah, Y. P. (2026). Triwikrama: Jurnal Multidisiplin Ilmu Sosial. *Triwikrama: Jurnal Multidisiplin Ilmu Sosial*, 12(1). <https://doi.org/https://doi.org/10.9963/x51gfv03>
- Rasyid, A. M. A., & Rijal, N. K. (2023). Peran ASEAN Dalam Menangani Krisis Kemanusiaan Myanmar Melalui Kesepakatan ASEAN Five Point Consensus. *Indonesia Journal of International Relations*, 7(1), 22–49. <https://doi.org/https://doi.org/10.32787/ijir.v7i1.423>
- Runga, H., Seba, R. O. C., Umbu, N., & Nau, W. (2025). Efektivitas ASEAN dalam Implementasi Five-Point Consensus pada Konflik Myanmar – Rohingya. *Jurnal Ilmu Multidisiplin*, 4(4), 2322–2328. <https://doi.org/https://doi.org/10.38035/jim.v4i4.1345>
- Saravanamuttu, J. (2025). *THE MYANMAR CRISIS: INTERROGATING THE LIMITS OF ASEAN 'S CONSTRUCTIVE ENGAGEMENT AND NEW PATHWAYS TO PEACE*. 10(1), 41–55. <https://doi.org/https://doi.org/10.22452/AEIINSIGHTS.vol10no1.4>
- Suhadi, M. A. (2026). Peran ASEAN Coordinating Centre For Humanitarian Assistance on Disaster Management (AHA CENTRE) Dalam Krisis Pasca Kudeta di Myanmar Pada Tahun 2021-2024. *JOM FISIP*, 13(1), 1–26. <https://jom.unri.ac.id>
- Velasco, J. C. (2023). Southeast Asian Regionalism: An Examination of the Progress and Priorities of ASEAN through its Joint Communiqués. *Journal of ASEAN Studies*, 11(2), 245–265. <https://doi.org/https://doi.org/10.21512/jas.v11i2.9402>

Laporan Resmi

- Asean. (2021b). *Chairman's Statement on the ASEAN Leaders' Meeting* (Issue April).
- Asean. (2022). *ASEAN Leader's Review and Decision on the Implementasi of the Five-Point Consensus* (Issue November).
- Asean. (2023). *2023 ASEAN Leaders' Review and Decision on the Implementation on the Five-Point Consensus* (Issue September).

Skripsi

- Rahadiansyah, M. T. (2024). *Perbandingan Upaya ASEAN dan EU Dalam Keamanan Siber di Regional*.

Report

- Kevin, R. (2023). *Mampukah Keketuaan Indonesia di ASEAN Menyelesaikan Krisis Myanmar ?* (Issue 40). <https://www.habibiecenter.or.id/storage/publications/c55ce823764803e0f9b8ae783293ad6d.pdf>

Tene, B. R. M. M. (2024). *ASEAN Five-Point Consensus on Myanmar* (Issue 106). OCHA. (2023). *Humanitarian Update No. 33* (Issue 33).

Thesis

Josephine, H. (2024). *Alasan Bertahanya Prinsip Non-Intervensi ASEAN di Tengah Kasus Kudeta Myanmar 2021-2023*. Universitas Katolik Parahyangan.

Website

Antara. (2023). *CSIS sebut pembentukan troika adalah kemajuan atasi krisis Myanmar*. Antaranews.Com. Diakses pada 20 September 2025, dari https://www.antaranews.com/berita/3729006/csis-sebut-pembentukan-troika-adalah-kemajuan-atasi-krisis-myanmar?utm_source=

AOAV. (2023). *Explosive Violence in Myanmar in 2023*. Aoav.Org.Uk. Diakses pada 17 Juni 2026, dari <https://aoav.org.uk/explosiveviolence/hotspots4/>

Asean. (2021a). *Chairman's Statement on the ASEAN Leaders' Meeting, 24 April 2021 and Five-Point Consensus*. Asean.Org. Diakses 20 November 2026, dari <https://asean.org/chairmans-statement-on-the-asean-leaders-meeting-24-april-2021-and-five-point-consensus/>

AseanAll. (2023). *Myanmar Special Envoy's Office Pushes for Implementation of Five-Point Consensus*. Aseanall.Com. Diakses 29 April 2026, dari <https://www.aseanall.com/news/4783.html?>

BBC. (2022). *Myanmar: Who are the rulers who have executed democracy campaigners?* Www.Bbc.Com. Diakses 20 April 2026, dari <https://www.bbc.com/news/world-asia-55902070>

Budiono, E. (2023). *AHA Center Siapkan Bantuan untuk Myanmar*. Info.Publik.Id. Diakses 15 Juni 2026, dari <https://infopublik.id/kategori/asean-2023/756611/aha-center-siapkan-bantuan-untuk-myanmar.%22>

DA, A. T. (2021). *5 Poin Konsensus ASEAN, Solusi Atasi Krisis di Myanmar*. Hukumonline.Com. Diakses 20 September 2026, dari <https://www.hukumonline.com/berita/a/5-poin-konsensus-asean--solusi-atasi-krisis-di-myanmar-lt60cb3657e19c4/?page=1>

Fajri, D. A. (2023). *ASEAN Buat Sistem Troika untuk Kawal Implementasi Konsensus Myanmar*. Tempo.Co. Diakses 17 Juni 2026, dari <https://www.tempo.co/internasional/asean-buat-sistem-troika-untuk-kawal-implementasi-konsensus-myanmar-147724>

Hartati, A. Y. (2025). *Kudeta dan Jebakan Konflik Myanmar*. Fisip.Unwahas.Ac.Id. Diakses 25 November 2025, dari <https://fisip.unwahas.ac.id/2025/11/13/kudeta-dan-jebakan-konflik-myanmar/>

Hassan, T. (2023). *Myanmar*. World Report. Diakses 29 April 2026, dari <https://www.hrw.org/world-report/2023/country-chapters/myanmar>

Hidayat, D. (2023). *Selesaikan Isu Myanmar, Indonesia Lakukan 110 Pendekatan ASEAN*. Rri.Co.Id. Diakses 20 Juni 2026, dari <https://rri.co.id/internasional/280730/selesaikan-isu-myanmar-indonesia-lakukan-110-pendekatan-asean#>

JICA. (2023). *JICA Menandatangani Dokumen Kesepakatan dengan Pusat*

- Koordinasi Bantuan Kemanusiaan ASEAN dalam Penanggulangan Bencana. Jica.Go.Jp. Diakses 10 Juni 2026, dari <https://www.jica.go.jp/indonesian/overseas/indonesia/information/press/2023/20231017.html>
- KBRI. (2024). *Bantuan Kemanusiaan Indonesia Menjangkau Ribuan Pengungsi di Sagaing Region*. Kemlu.Go.Id. 13 April 2026, dari <https://kemlu.go.id/yangon/berita/bantuan-kemanusiaan-indonesia-menjangkau-ribuan-pengungsi-di-sagaing-region?type=publication>
- Kemenkeu.RI. (2023). *Sukses Raih Mufakat, Ini Poin Penting Hasil KTT ASEAN Keketuaan Indonesia 2023*. Kemenkeu.Go.Id. Diakses 12 Desember 2025, dari <https://www.kemenkeu.go.id/informasi-publik/publikasi/berita-utama/Poin-Penting-Hasil-KTT-ASEAN-2023>
- Komdigi. (2023). *Pemimpin ASEAN Bahas Tindak Lanjut Five-Point Consensus di Myanmar*. Komdigi.Go.Id. Diakses 17 November 2025, dari <https://www.komdigi.go.id/berita/berita-pemerintahan/detail/pemimpin-asean-bahas-tindak-lanjut-five-point-consensus-di-myanmar>
- Madu, L. (2025). *Bagaimana “ASEAN Way” Berperan dalam Penyelesaian Konflik Myanmar?* Kompasiana.Com. 7 September 2025, dari https://www.kompasiana.com/iberisaurea/691ef29734777c0c61217132/bagaimana-asean-way-berperan-dalam?page=all&page_images=1
- Maizland, L. (2022). *Myanmar’s Troubled History: Coups, Military Rule, and Ethnic Conflict*. Council on Foreign Relations. 10 November 2025, dari https://www-cfr-org.translate.goog/backgrounder/myanmar-history-coup-military-rule-ethnic-conflict-rohingya?x_tr_sl=en&x_tr_tl=id&x_tr_hl=id&x_tr_pto=tc
- Muhammad, M., Aulia, L., & Mada, K. (2023). *Troika ASEAN untuk Penyelesaian Isu Myanmar*. Kompas.Id. 14 September 2025, dari <https://www.kompas.id/artikel/troika-asean-untuk-penyelesaian-isu-myanmar>
- Pramudyani, Y. D. (2023). *AHA Centre siap salurkan bantuan untuk 1.450 korban krisis Myanmar*. Antaranews.Com. Diakses 18 Juni 2026, dari <https://www.antaranews.com/berita/3623976/aha-centre-siap-salurkan-bantuan-untuk-1450-korban-krisis-myanmar>
- ReliefWeb. (2024). *Myanmar: three years of a devastating, under-reported war*. Reliefweb.Int. Diakses 28 April 2026, dari <https://reliefweb.int/report/myanmar/myanmar-three-years-devastating-under-reported-war>
- Reuters. (2022). *Cambodia to take “different approaches” to Myanmar crisis as ASEAN chair*. Reuters.Com. Diakses 10 November 2025, dari <https://www.reuters.com/world/asia-pacific/cambodia-take-different-approaches-myanmar-crisis-asean-chair-2022-01-08/>
- Syarif, M. A. (2023). *Menlu Retno Jadi Utusan Khusus ASEAN, Junta Myanmar Siap-Siap Saja*. Jpnn.Com. Diakses 7 September 2025, dari <https://www.jpnn.com/news/menlu-retno-jadi-utusan-khusus-asean-junta-myanmar-siap-siap-saja>
- Türk, V. (2023). *Myanmar in “deadly freefall” into even deeper violence - UN High*

Commissioner for Human Rights. Myanmar.Un.Org. 12 Mei 2026, dari <https://myanmar.un.org/en/239075-myanmar-“deadly-freefall”-even-deeper-violence-un-high-commissioner-human-rights>

Winahyu, A. I. (2021). *Inilah 5 Konsensus yang Disepakati Dalam KTT ASEAN*. Mediaindonesia.Com. 10 September 2025, dari <https://mediaindonesia.com/internasional/400567/inilah-5-konsensus-yang-disepakati-dalam-ktt-asean>

